
! ! ! !据新华社石家庄 !月 ""日电

河北平山县产的鸡蛋近日卷入“人
造鸡蛋”风波，被媒体连续披露。!

月 "#日，广东省湛江市质量计量监
督检测所向记者出具了检测报告，
结果显示，抽样送检的样品均为真

鸡蛋，并未发现“人造鸡蛋”。
!月 $日，经媒体披露，广东雷

州市洪都大酒店出现疑似“人造鸡
蛋”，熟蛋黄往地板上用力狠摔也
摔不烂，且能“蹦高”%# 多厘米，初
步调查认为鸡蛋可能来自河北平

山县。随后，这一事件被媒体连续
报道。
专家分析认为，在长期低温等环

境作用下，蛋黄、蛋白也可能会变质
凝固，的确可能会产生弹性，不排除
是特殊条件下真鸡蛋出现自然变化。

河北平山!蹦高"鸡蛋并非!人造"

专家：长期低温下蛋黄蛋白可能会变质凝固

! ! ! !近日，一家从事活熊取胆的企
业谋求在国内创业板上市引发网络
争议和网民质疑，并逐渐演变为行
业协会、动物福利慈善机构和广大
网友及环保人士关于中药产业发展
与野生动物保护的激烈争论，而中
国中药协会在发布的一份“沟通函”
中指出阻止中药企业上市是某些组
织的一次“阴谋”的说法更为此事增
添了悬念。

大多数网民态度
明确反对

从目前网络舆论来看，大多数
网民都对“归真堂”上市表达了明确
反对的态度。一位网民表示，如果活
熊取胆汁的归真堂上了市，受它折
磨的熊会从 %##只上升到 "!##只。
该网友指出：“归真堂说，它采用的
无管引流法对熊没有痛苦。天啊，天
天关在狭小空间里不痛苦啊？身上
永远有个不愈合的口子，不痛苦啊？
何况，熊胆的有效成分早就可以人
工合成，也可以用其他如大黄等草
药代替，为什么要伤害那些熊呢？”

网民“低碳地球”发起了“万人
签名征集”活动，呼吁抵制归真堂上

市。他在微博中说，现代医学证明，
熊胆功效被过分夸大，并非贩卖者
宣称的无可替代的“神药”！活熊取
胆是无意义的残忍！让我们一起自
觉抵制任何黑熊胆汁制品！反对归
真堂上市！
也有部分网民发出了不同的声

音。网民“&'()"*+”说，熊胆有很高
药用价值，但目前合成的熊去氧胆
酸价格非常昂贵；饲养一只熊取胆
汁量等于杀死上百只野生熊的取胆
汁量；现在正规的养熊场都是自己
繁殖幼熊，意味着养殖的黑熊整个
生命周期都与“野生”这两个字没有
关系。

“熊胆是否可替代”
争论焦点

对于“活熊取胆”产业和归真堂

拟上市引发的争议，福建省野生动
植物保护管理中心一位高级工程师
表示，饲养黑熊取胆汁一头相当于
!!#头黑熊免遭猎杀，是以小种群保
护大种群的很好的措施。关于熊胆药
物的中医药替代问题，国务院新闻办
!##,年新闻发布会曾提及，中药里
面还有 "!*个品种需要熊胆作为原
料，还没有找到很好的替代品。
然而，不少网友和动物保护组

织对此持相反观点，其中就包括亚
洲动物基金，这是一家动物福利慈
善机构，长期从事包括黑熊在内的
动物福利保障工作。

亚洲动物基金中国区对外事务
总监张小海说：“我们并不反对合法
企业谋求上市的行为，但法律允许的
事并不一定都应该做。我们反对以任
何手段为活熊引胆，因为这是一个极

其残忍且没有前途的夕阳产业。”
至于熊胆在医药领域的替代

品，张小海认为，在中医理论中，熊
胆的功效仅为清热、解毒、清肝、明
目；而经国家药监局批准的药品中，
已有大量可替代其药效。目前国内
外医药界甚至还研制出非熊胆类的
鹅胆、猪胆和人工合成熊胆等产品，
完全可替代熊胆的药用价值。

中药协“阴谋论”
争论升级

就在舆论强烈质疑归真堂重启
上市之路的时候，一家媒体公开的
一份中国中药协会的“沟通函”争论
升级。“沟通函”中，这家行业协会
“点名”抨击亚洲动物基金，认为“长
期以来，动物药被西方利益集团及
其资助的‘亚洲动物基金会’歪曲炒

作，以打压民族中药……我国养熊
业如今被打垮，许多急救药将消失，
"+*个含熊胆中成药将不存在，"-*
家制药企业每年 "##多亿元的市场
将拱手相让，数万工人将失业。”

在这份“沟通函”中，记者找到
了“阴谋”、“恶意攻击”、“歪曲事
实”等不少看似关系到中药产业生
死存亡的字眼，但亚洲动物基金相
关人士则在与记者的交流中大量
陈述关系到黑熊等野生动物生死
存亡的论据，双方可谓在进行一场
“生死”论战。

亚洲动物基金通过其官方微博
发布《亚洲动物基金对中国中药协
会沟通函回应》，表示“我们目前正
在就此事征求律师的意见。我们将
会与中国中药协会交涉，要求其赔
礼道歉并撤回其歪曲事实的说法。”
对此，记者致电中药协会，该协

会办公室相关负责人对记者说，已
了解到舆论反应，但此前并不清楚
上述文件已公开。协会已经向相关
主管部门进行了请示，并计划在近
日召开新闻发布会。

新华社记者 胡苏 杨毅沉
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“活熊取胆”企业上市
质疑争议再添“悬念”
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! ! ! !新华社南京 !月 ""日电 （记
者 凌军辉 王珏玢）彩票在为社会
募集大量公益资金的同时，也引发
诱导性宣传、非理性购买等社会问
题。正在南京举行的江苏省政协十
届五次会议上，省政协委员蔡宪沙
说，目前相当一部分低收入人群把
购买彩票当成发财致富的捷径，陷
入“屡战屡败、屡败屡战”的泥潭。有

关部门应尽快叫停诱导性的彩票宣
传，有序引导公众理性购买彩票，减
少越演越烈的“彩票悲剧”。
蔡宪沙经过调研后发现，“彩票

悲剧”不断上演的原因主要有 *个
方面：一是不少彩民没有摆正购买
彩票的心态，期望一夜暴富，投入过
多；二是缺少正确的舆论导向，很多
报纸和电视栏目对如何预测中奖号

码进行铺天盖地的分析，一旦有人
幸运中大奖，媒体在大力宣传其人
其事之余，甚至打出极富鼓动性的
口号；三是彩票中心追求高额销售
量，将指标分摊给各销售点，一些彩
票销售人员为完成销售指标进行夸
大性宣传。此外，彩票中心为了吸引
彩民不断推出的彩票新玩法越来越
类似赌博，很多彩民投入巨大，血本

无归。
“彩票本身并不创造社会财富，

不应该承担那么重的融资责任。”蔡
宪沙认为，发展彩票事业应更加关
注彩票的社会责任，有关部门应结
合“彩票悲剧”产生的原因，从以下
*个方面规范发展彩票事业：第一，
尽快叫停彩票销售点“购买彩票、一
夜暴富”等诱导性宣传，严禁媒体参

与大奖炒作，为公众购买彩票创造
良好的社会环境；第二，有序引导公
众理性购买彩票，建议在彩票销售
点张贴“发行彩票是公益事业、请勿
将购买彩票当作投资”之类的警示
语；第三，体彩、福彩中心应减少新
彩票游戏的发行，把防范新的社会
问题作为彩票发行和销售机构的重
要职责。

发展彩票事业应更加关注彩票的社会责任。江苏一政协委员呼吁：

叫停诱导性宣传，减少“彩票悲剧”

! ! ! ! !#"" 年云南野生动物园的
绵羊“长毛”和梅花鹿“纯子”之
间的“羊鹿恋”引起网民关注。如
今它们要结婚了，动物园将在 !

月 "%日为这对饱受争议、最终
赢得尊重和祝福的跨种族情侣
举行结婚典礼。

为此，动物园专门印制 +##

张纪念门票，上面有“长毛”和“纯
子”的爱情故事和图片，售价仅比
普通门票贵 "元，还印制了 !##

件限量版纪念 . 恤，上面印有
“长毛”和“纯子”的漫画。

据了解，“羊鹿恋”婚礼流程设
置了一堵代表世俗的城墙，“长毛”
和“纯子”各在一端，“长毛”必须穿
破城墙才能见到心爱的“纯子”。
最后，“长毛”和“纯子”将走到

一扇“我愿意”门前，一起吃永结同
心的胡萝卜。
专家认为，长期生活在同一

圈养环境下的不同物种可能产生
“感情”，“羊鹿恋”就属于这种特
殊环境下的特殊情况。

图为绵羊 "长毛# 和梅花鹿

"纯子$ 新华社记者 秦晴 摄

!长毛"!纯子"终将成眷属

! ! ! ! !#"#年 $月 !*日，深圳孕妇
林某到深圳凤凰医院待产，生产后
肛门疑被助产士张吉荣缝上，产妇丈
夫陈默（化名）认为助产士为收红包
而实施报复，助产士称是为产妇痔疮
缝扎止血。“缝肛门”事件经媒体报道
后，引起轰动。一年半后，事件仍未终
结，双方诉讼还在继续。中央电视台
《新闻调查》昨晚报道称，事件对当
事双方造成的“伤口”至今难以缝
合。双方对事件真相仍各执一词。事
件彻底改变了双方生活，陈默为打
官司和照顾妻小，丢了工作，从原先
租住的高档社区转住深圳城乡结合
部；助产士张吉荣则丢了深圳的工
作，回到老家陕西，如今生活拮据。

肛门被缝？
!#"#年，深圳市卫生和人口计

划生育委员会的调查报告认定，无
证据证明张吉荣实施缝合产妇肛门
的事实。而后，深圳市罗湖公安分局
公示的法医鉴定显示，产妇肛门周
边见环状痔凸出、水肿，凸出物可见
“黑色丝线缝扎”，肛门周围皮肤未
见损伤。

央视记者回访多位当事人和专
家认定，所谓“产妇肛门被缝”的情况
并不存在，助产士张吉荣对当事人林
某实施的是“缝扎止血”手术，只是对
痔疮做了处理。央视采访的卫生部北
京医院专家和参与事件调查的深圳
市人民医院专家均认为，分娩时出现
痔疮急性发作、出血都是常见情况，
对活动性出血一定要缝扎止血。
对于收红包的指责，张吉荣坚

持说，收到过 "##元，但很快就退了
回去。退钱的时间是次日上午下班
以前，放入了陈默妻子所住单人病
房的抽屉，还钱时没告诉患者及家
属，对方也没看见。唯一知情人陈默
妻子坚决拒绝接受媒体采访，从事
发到现在，没有人采访过这名第一
当事人。唯一能肯定的是，"##元钱
又回到了陈默手中。

两败俱伤
目前，张吉荣诉陈默夫妇的名

誉侵权案一审判决结束，法院裁定
陈默败诉，赔偿张吉荣 *万元精神
损失费及赔礼道歉。陈默已聘请律
师另案起诉张吉荣人身伤害。

“缝肛门”事件至今没有终结。
经此风波，陈默妻子疑似患上了抑
郁症，建议住院观察，因需照顾想自
杀的妻子，陈默在事发后已无法再
外出工作。
张吉荣则表示，事件毁了自己

的生活，现在只需要一个公正。张吉
荣的辩护律师建议双方敞开交心，
相互谅解，实现和谐医患关系。

报道不实
“缝肛门事件”在医务工作者看

来并不难解释清楚，可是为何产生
轰动效果，甚至至今依然余波未了？
在深圳市卫生和人口计划生育委员
会的行政调查报告中，最后一项内
容针对媒体，认为媒体关于助产士
缝了产妇肛门的报道与事实不符。
“即便双方最终在法庭上分出输

赢，他们真能走出阴影，重新开始各
自生活吗？下一次媒体报道会更慎
重吗？医患信任会进一步增强吗？这
一切还都是一串长长的问号。”央视
报道最后说。

本报记者 曹刚
%综合中央电视台等报道!
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央视《新闻调查》关注“缝肛门”事件


